



MATERIA:

TRABAJO SOCIAL II

DOCENTE:

LIC.: ADRIANA MARICELA MORALES SOL

ACTIVIDAD:

ENSAYO (IDENTIDAD PROFESIONAL DEL TRABAJADOR SOCIAL)

PRESENTA:

ALBERTO EVELI MORALES PEREZ

LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 16 DE MAYO
DEL 2020

INTRODUCCIÓN

A continuación le presentare mi ensayo como tema lleva "Identidad Profesional del Trabajador Social" en este caso nos hacemos la pregunta ¿Qué es la identidad? En esta pregunta puedo describir que en mi persona me identifico una persona muy sociable dentro de mi comunidad, una persona cariñosa, respetuosa y sobre todo ayudar a todas esas personas en lo que se pueda y (Tenderle la mano) que llevo siempre presente los valores frente a los demás.

Pero en este caso hablare como debe ser la Identidad de un Trabajador Social mediante a la sociedad, en esta perspectiva, la construcción de identidad es un proceso que tiene lugar dentro de marcos en los que distintos agentes ocupan distintas posiciones, y por lo mismo tienen diferentes representaciones y opciones.

De esta manera podemos decir que "La identidad no es, sino que se genera lenta e históricamente, y se constituye mediante una red de vínculos medianamente estables y significativos, y relaciones que las sustentan desde estas relaciones y representaciones un sujeto (individual o colectivo) construye su auto imagen y la imagen del otro, o los otros."

IDENTIDAD PROFESIONAL DEL TRABAJADOR SOCIAL

Uno de las principales características que debemos saber y tener siempre en mente es la identidad de un trabajador social, en mí concepto propio puedo descifrar unas preguntas: ¿De quién soy? ¿Qué soy? ¿De dónde vengo? ¿Hacia dónde voy? Pero el concepto de identidad apunta también a que quiero ser.

Creo yo que la identidad en los sentimientos, termina considerando al sentimiento como un dato originario, genuino y primordial. Queremos proponer, por lo tanto, un enfoque de la identidad en una perspectiva relacionar y situacional, que se aleja de su identificación como simple dato, para considerarla como una construcción social, fruto de procesos de interacción en el marco de contextos y situaciones cambiantes. En esta perspectiva, la construcción de identidad es un proceso que tiene lugar dentro de marcos en los que distintos agentes ocupan distintas posiciones, y por lo mismo tienen diferentes representaciones y opciones. Lejos de la posición subjetivista, la identidad en esta perspectiva, no es una ilusión, sino que tiene eficacia social, en tanto produce efectos sociales reales.

Por lo tanto como Trabajadores Sociales necesitamos identificarnos tal y como debemos ser fuera y dentro del campo laboral, a continuación daré unos puntos importantes que nos explicaran en sí que es una identidad.

- La identidad es un proceso de identificaciones históricamente apropiadas que confieren sentido a un grupo social y le dan estructura significativa para asumirse como unidad.
- 2) La identidad es un fenómeno relacional y un modo de categorización que los grupos utilizan para organizar sus intercambios.
- 3) Considerar la identidad de un grupo no equivale a concretar el inventario de sus rasgos culturales distintivos, sino encontrar en estos rasgos los que son empleados por los miembros del grupo para afirmar y mantener una distinción cultural.

Otro punto es que una primera aproximación la identidad es un conjunto de circunstancias que distinguen a una persona de las demás.

A continuación daré unas definiciones que algunos filósofos mencionan dentro de su personalidad

➤ Tugendhat (1996) Es posible establecer que autores que definen la identidad como una cualidad o un conjunto de cualidades, con las que una persona o grupo de personas se ven íntimamente conectados y también manifiesta que estas características o cualidades que determinan una identidad son totalmente subjetivas, por ende están sujetas a cambio. Son embargo, el autor descuida la participación de factores sociales en la construcción de identidad, frente a lo cual un desacuerdo, se considera que el ámbito societal cumple un rol sustancial en el proceso de construcción de identidad

- Nora Aquin (1999) Quien plantea que la identidad es una construcción histórica, compleja, polifacética, contradictorio, y que por ende ya no se hablaría de una identidad si no de identidades plurales. Esta autora plantea que "la identidad no es una esencia fija e inmutable, si no un proceso de constitución histórico mediante una red de vínculos medianamente estables y significativos, y relaciones que los sustentan. Desde estas relaciones y de presentaciones, un sujeto sea individual o colectivo, construye su auto-imagen y la imagen del otro: la identidad se estructura, se mantiene o se me modifica en relación con otros.
- ▶ Merton, R (1960) Este tiene un tipo de relación con el concepto de "Alteridad del otro" pues el hecho de separarnos de los otros y diferenciarnos de ellos, constituye un rasgo de construcción de un mismo; entenderemos que de esta diferenciación surge las diversas opiniones en torno a los demás, este caso de los trabajadores sociales. Sin duda, estas opiniones son un elemento importante en el proceso de construcción de identidad de los profesionales.
- Urrutia (1983) quien entiende por identidad profesional "La relación que existe entre el deber ser de la profesión, la imagen, que la o el trabajador social tiene de su profesión y la consideración social que sobre ella sustenta la sociedad".
- ➤ Nidia Aylwin, Quiroz, M. (1999) quien plantea que en las profesiones como en los individuos, la identidad está influida por un conjunto de doctores y se constituye en relación dialéctica con una sociedad, un periodo histórico y una cultura que la va configurando permanentemente de acuerdo a esto, la identidad profesional ciertamente va a depender del pasado, pues es ahí donde surgieron las primeras distancias que dieron origen al trabajo social.

En si en lo que puedo recabar es que la identidad se va construyendo a través de procesos permanentes de aprendizaje que tiene lugar en la formación profesional inicial, de acuerdo a esto, y como manera de resumir todo lo anterior; las autoras manifiestas que las identidades profesionales se construirán a partir de los elementos de la naturaleza, es decir, las teorías, el quehacer profesional, el rol, los procesos, las metodologías, el ejercicio profesional y elementos de la naturaleza ideológica como la responsabilidad ética y social, y perfil de profesional, etc.

Lo último que puedo decir o que puedo aportar es que la identidad implica los conocimientos y la apropiación de los elementos epistemológicos, teóricos, metodológicos, normativos y éticos que en el ejercicio y el desarrollo de la profesión. Sin embargo, cada Trabajador Social le va dar sentido a dichos elementos de manera individual, fundamentado en su propia historia de vida, creencias, etc.

CONCLUSIÓN

Después de haber presentado mi ensayo puedo concluir que la identidad hace referencia ya mencionada desde el inicio, ósea a lo que somos, lo que sabemos, hacia donde dirigirnos y fundamentalmente, la conciencia, que tenemos de todo ello, que es la que nos permite lograr coherencia entre el deber ser y el ser del Trabajador Social. Y para terminar pues lo que nos interesa conocer es aquello que nos identifica y da sentido de pertenencia y cohesión a los estudiantes, docentes y profesionales del Trabajo Social.

REFERENCIA

Ander Egg, E. (1985). Identidad del Trabajo Social. México: El Ateneo